

AGRUPACIÓN LIBERAL

PERIÓDICO SEMANAL

defensor de los intereses de Granollers y su partido

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle del Sastre, 2, Pral.

Número suelto, 10 céntimos.

PUNTO DE VENTA, FELIO ESTAPER
Plaza de Ganado. 34,

EL MUNICIPIO Y LOS CONCEJALES

Jamás tuvo tan sólido pedestal la administración local, jamás fueron tan saneados los gastos y los ingresos dentro del orden económico de los Municipios, como en los tiempos en que para bien de las ciudades, villas y pueblos, tuvieron asiento en el sillón de Concejales, hombres pertenecientes á ideas marcadamente liberales, y que tuvieron la sana intención de infiltrar en la opinión con hechos tan evidentes que su sólo enunciado demuestra su eficacia, que ellos solos se bastaban y sobaban para llevar en el seno de las fuerzas vivas de sus respectivos pueblos, la confianza en su gestión, tocando diariamente los ciudadanos el fruto de su acción bienhechora.

Los amantes de la libertad como todos los que militamos en las filas de partidos liberales, hemos sido de algún tiempo acá presentados en frente de la opinión, por los partidos reaccionarios, como unos fantasmas capaces de hacer temblar el poderoso solio del orden social de desviar á la opinión de su curso natural, y peligrosos para el bien público, pues no parecía más que la palabra liberal y enemigo de todo concepto de paz, orden y tranquilidad, eran una misma cosa.

La oración se ha convertido por pasiva, y los mismos que pregonaron un día nuestro descrédito, se han visto aplastados por las sentencias fatales de sus mismos actos que han hecho comprender a las agrupaciones todas, que las calumnias que lanzaron contra nosotros no pasaban de ser figuras imaginativas, que existían real y verdaderamente no más que en su apasionado cerebro.

¿Qué se ha hecho por los puritanos ó populares buenos administradores de Granollers en beneficio del pueblo? Qué mejoras se han llevado á cabo por esos se-

ñores que tanto desacreditaron un día nuestra gestión administrativa? Se han rebajado en arbitrios algunos artículos del consumo público? Ha habido economías como buena base de su gestión?

Nada: absolutamente nada. El pueblo ha encontrado en la administración aludida, el aumento de especies de primera necesidad como carbón, cerveza, jabón, etc., que cada céntimo de recargo en estos artículos, es una gota de sudor que el obrero derrama de su mísero jornal cotidiano, y un desengaño más, que recibe, de situaciones que pasados los primeros momentos de prueba de su constitución orgánica, tienen que pasar por Ley fatal del destino á la historia, para ser juzgadas con un fallo de reprobación, por las generaciones posteriores.

De mejoras no hay que hablar, pues nada que pudiera representar saneamiento de la población, vigilancia, higiene y demás servicios municipales que como modelo á la faz pública, hubieran podido servirles de plataforma para granjearse aprecio y simpatías del pueblo de Granollers se ha llevado á cabo, y en consecuencia no han podido demostrar lo que predicaron un día ilusionando á las masas con sus castillos de fuegos artificiales, que pasada la primera impresión que producen á la visual, se evaporaron para no dejar no más que recuerdo de lo que fué, para ser juzgado como se merece.

¡Economías! vana ilusión, han entrado en el Municipio propuestos por los Populares una avalancha de empleados que de ninguna manera hubiéramos propuesto nosotros, sin larga meditación ni favoreciendo compromisos particulares, como no podían ponerse allí, según nuestro parecer, dada la situación del Erario Municipal, pues antes son los sacratísimos compromisos y deberes que se han contraído con el pueblo al ser elegidos Concejales mirándole hasta el céntimo en sus gastos hacendos que favorecer exigencias de opinión ó particu-

lares en beneficio de unos cuantos que cantarán alabanzas á sus protectores, pero en perjuicio de los más, que nutren con sus pagos las arcas de donde salen los sueldos para todos los dependientes del Municipio.

Nos proponemos nosotros seguir una campaña en pro de la recta gestión administrativa; hacer un aumento verdad en los presupuestos, pero aumento que teniendo por base la economía y la vigilancia en la ocultación de objetos imponibles, no grave al contribuyente con nuevos pagos, demostrar á la vista de todo Granollers que nosotros no engañamos al pueblo pintándole hechos ilusorios, sino realidades que puedan hacer relucir sus gallardías, que pasado el período de prueba, le convenceremos con hechos que somos los únicos que podemos llevarle días de alegría y mejoras que respondan al común sentir de la opinión.

Nuestra política que fué tan injuriada vilmente por quienes no llegaron jamás á nuestro nivel cristalizará en la opinión, y vendrá para Granollers la suprema convicción que sólo nuestra gestión positiva es capaz de salvar esta administración Municipal que pudiendo estar en un alto grado relacionado con las necesidades populares se halla en un período de decaimiento, preludio de un fin fatal.

Los hechos vendrán á confirmar nuestros asertos y os convenceréis, Granollerenses, de la suprema razón de nuestros sacrificios.

¡Misericordia...!

Es la libertad un don tan precioso y natural en el hombre, que desde el momento en que la pierde, de cualquier mo-

do que sea cae en horrendo precipicio y queda sumido en la desesperación.

Podrá, sin embargo, luego que vuelva del aturdimiento en que le dejó la caída, amoldarse en parte á la pérdida sufrida, pero al recordar á los suyos, al pensar el desconuelo en que dejó á los seres queridos, al mirar al través de los gruesos barrotes de su prisión, el azulado cielo, las flores, las ovecillas que cruzan el espacio, centelleando su plumaje á los rayos del sol, de este astro que nos da vida y calor, que igual sale para el afortunado como para el misero mortal:—si es culpable sentirá en el fondo de su pervertido corazón ansias de regeneración y arrepentimiento; si es inocente, horror y odio al delito, ansias de vivir y espasmos de gratitud para el que le abra las puertas de su prisión.

Por eso, son dignos de compasión los que están reducidos al cautiverio; no sólo ellos lo sienten; sus amigos se conducen de su suerte; sus parientes se desesperan.....!

Perder la libertad es una desgracia que nos puede suceder á todos; nadie ignora la corta distancia que hay entre elevarse y caer, entre la abundancia y la miseria, la alegría y el dolor, la vida y la muerte.

Poró perder la esperanza, eso jamás será, mientras existan en la tierra manos generosas é ideas altruistas que ayuden á regenerar al culpable, á revindicar al inocente y extender por ella el más hermoso de los dones, el más puro de los sentimientos:

—*La misericordia!*

Sino, volvamos nuestros ojos al pasado y veremos que (siglos atrás) cuando las costumbres guerreras permitían y autorizaban el duelo, los torneos, las apelaciones al juicio de Dios; los espectadores llevados de su ardor bélico y que anhelantes seguían, uno á uno, los detalles de la lucha, aplaudiendo sus peripecias; al caer vencido uno de los combatientes, de sus bocas salía un grito suplicante:

—¡Misericordia al caído!

Hoy, pues, en Cataluña gimen en el cautiverio... en el destierro, miles de seres; que si cometieron una falta, purgada la tienen, con lo doloroso de su situación y la aflicción de sus familias.

Los mismos que en colectividad se levantaron contra la ley, alucinados por falsa idea; hoy arrepentidos esperan el día en que, con sus bendiciones y júbilo, harán resonar (en el mundo entero) unánime aplauso, rindiendo justo homenaje á la mano noble y clemente que satisfaga sus deseos; que también lo son de España entera.

Hoy, en Cataluña, el llanto se escucha y por borrar de nuestra mente *la semana trágica de Julio* diáramos todos, nuestra sangre y añadiríamos, á la hermosa página que con sangre ha escrito el vale-

roso ejército en el Riff—un galardón más para la historia patria y la monarquía!

Clemencia pues,—os pedimos, Sr. Morret—para todos los presos y desterrados por los sucesos de Julio!

Fije, el Presidente del Consejo de Ministros, su benévola mirada en Cataluña y mire las familias, los amigos (de los que están encarcelados) que anhelantes y llorosos, esperan, que de sus labios salga la palabra que ha de hacer volver la alegría á los rostros, á los hogares abandonados...!

¡Si, misericordia para todos...! y que sea nuestro jefe; el partido liberal quien ejecute esta obra de paz y de amor.

¡Misericordia...!

A. DE ARANDA.

Los populares (sic)

La villa de Granollers, según *vox populi*, sentía hace tiempo hambre y sed de justicia, en lo que á gestiones de su Municipio se refiere, y en su laudable propósito de que ni el favor, ni la recomendación pasaran en adelante en las decisiones de sus representantes en el Ayuntamiento, proclamóse á los cuatro vientos que convenía acabar con lo pasado, para entrar resueltamente en una era de justas y necesarias reparaciones y se asistió á los meetings, donde vibraron hermosas protestas de independencia para obrar con la rectitud deseada; se prodigaron manifiestos atrayentes y, á manera de Juan Palomo, se confeccionaron candidaturas, se fué á las urnas con entusiasmo y de ellas salieron triunfantes ya en las penúltimas elecciones, los candidatos llamados *populares*.

Desde aquella fecha se creyó que, en verdad, Granollers había vencido.

Desde ahora, se dijo, los problemas comunales se ajustarán á su conveniente peso y medida; las intrigas, las ambiciones infundadas, el maquiavelismo en sus diversas fases, hoy se estrellarán ante la decisión y rectitud de los nuevos elegidos. Si Diógenes, se añadía, hubiese podido tropezar con los *populares* de Granollers, aquí habría apagado su linterna. Granollers, exclamábamos todos, está de enhorabuena. ¿Ha resultado verdad tanta belleza? Difícil es la contestación en este limitado escrito, y hubiéramos esperado pacientemente la labor de dichos señores para juzgar de éxito ó de fracaso para Granollers aquella elección, si un hecho reciente, no nos pusiera al borde del desengaño.

Nos referimos á la sesión extraordinaria que celebró el Ayuntamiento y señores vocales asociados en 30 del próximo pasado Diciembre, reunida para

juzgar del concurso convocado por orden superior, para cubrir una vacante de Farmacéutico Titular de esta villa y cuya plaza había antes sido dada por favor, saliéndose de todo trámite legal, por cuyo motivo aquel nombramiento fué anulado por el Sr. Gobernador de la provincia.

Nuestros *populares*, á raíz de dicha anulación gubernativa, se apresuraron á nombrar farmacéutico titular interino al mismo farmacéutico que ilegalmente había ocupado la referida plaza y en la sesión extraordinaria antes mencionada, sin enterar á los Sres. Vocales asociados de ninguno de los documentos que habían presentado los concursantes y alegando urgencias que en nada justifican el proceder empleado, nombraron por votación unánime de *populares* y no *populares*, con cuatro votos en contra de los Sres. Asociados, al mismo farmacéutico que primero lo había sido indebidamente por el Sr. Tardá y después con carácter de interino por el Sr. Sarroca, constándonos que fué el que menos méritos aportó al concurso.

Esto casi probaría que los *populares* de aquel día no responden ya á las esperanzas que antes podían haber inspirado. No obstante si esto fuera, como se dice, un principio de reconciliación; si es un *mea culpa* ante los concejales salientes, á cambio de ciertas acusaciones; si es verdad que se necesitaba esta unánime manifestación, para producirse la paz entre Tirios y Troyanos, brotando de ella el turno pacífico entre todos los altruistas aspirantes á la administración municipal, demostrada quedaría una buena intención y ante ella ya no cabría señalar ofensores ni ofendidos. Así opina entre muchos,

UN VECINO.

NOTAS

Durante esta última semana el tiempo ha sido muy variable: los principios húmedos y fríos; el final días espléndidos verdaderamente primaverales.

Las presiones fluctuaron (por grado medio) entre 772 y 774 milímetros, y las temperaturas fueron las siguientes:

Máximas: 31'9 grados al sol y 20 á la sombra.

Mínima: 6'8 grados á la sombra.

Humedad relativa: 76 grados.

* * *

Con un día espléndido y sumamente concurrido, celebróse el jueves pasado el mercado en esta villa.

Las transacciones fueron numerosas'

así como la concurrencia de ganado y volatería fué regular.

* * *

La Sociedad de Licenciados del Ejército y Armada, ha renovado la Junta de gobierno, nombrando, para substituir á la anterior, los señores siguientes.

Presidente	D. Emilio Masó
Vicepresidente	» José Roig
Secretario	» Fernando Ciscar
Vicesecretario	» José Monjorn
Depositario	» Esteban Ballezá
Contador	» Mariano Flores
Vocal 1.º	» Juan March
» 2.º	» Isidro March
» 3.º	» Juan Ribé
» 4.º	» Juan Canal

Nuestro saludo á la nueva Junta de gobierno y les deseamos acierto y prosperidad en su cometido; así como esperamos que jamás (por nada ni por nadie), cejen en los fines de la Sociedad y sepan hacer cumplir de grado, sino por fuerza, la ley de 10 de Julio de 1885.

¡El tiempo nos dirá si debemos aplaudir ó pedir la renovación de la Junta!

* * *

Han sido entregadas al Excmo. señor Gobernador Civil de esta provincia las bases y Reglamento de la Sociedad «Agrupación Liberal», para su aprobación.

Por este motivo, se ve sumamente concurrido el local de dicha Sociedad, reinando el mayor entusiasmo y elogiándose á los reorganizadores del partido, por su labor en pro de los intereses de esta liberal villa.

¡Adelante!

* * *

Suplicamos al Sr. Jefe de Policía que ordene á sus subordinados eviten el progreso creciente de la mendicidad en esta localidad, pues son innumerables las bandas de mendigos que asedian (la mayor parte de ellos en malas formas) al vecindario de esta villa.

¡Y sino, pásese un domingo por las calles de Ricoma, Barcelona y Corró, y verá confirmado nuestro aserío!

* * *

Persona que nos merece entero crédito, nos asegura que los trabajos para elevar el puente sobre el río Congost, tocan á su término.

Tan pronto como la Diputación Provincial y el Ayuntamiento de esta villa hagan el depósito exigido, se procederá á la subasta del mismo.

* * *

Se está repartiendo á los socios de «La

Unión Liberal» una convocatoria para celebrar Junta general hoy domingo para tratar de la fiesta reglamentaria que dicha Sociedad debe celebrar el día 17 del corriente.

Dado la significación de la citada fiesta, es de esperar que se verá sumamente concurrida y todos los elementos liberales sin distinción, contribuirán al mejor lucimiento de la misma.

Sinsabores

Por fin, después de un año, que bien puede llamarse luctuoso para los intereses morales y materiales de la Sociedad «La Unión Liberal», con satisfacción de la inmensa mayoría de socios, ha cesado en el cargo de presidente de la misma, el Sr. Güells.

Su paso por aquella Sociedad señalará una época triste, de abandono é indolencia impropio de un hombre que teniendo fe ciega en sus proyectos, á todas horas ensalzaba la bondad de sus *bastos* planes administrativos.

Desde la fundación de esta importante Asociación, jamás Presidente alguno ha demostrado tanta falta de tacto; ninguno de los que se han venido sucediendo han carecido en absoluto de los indispensables dones de mando, como el que ha cesado últimamente, según lo demuestra el pésimo resultado de su gestión, y lo corrobora la poca piadosa fiscalización que de sus actos hace alguno de los individuos que formaban parte de aquella Junta de gobierno, extremando tanto la nota pesimista, que añadía que no era posible hacerlo peor en menos tiempo.

Libre el expresidente del improbable trabajo que le ocasionaba la administración de la mentada Sociedad, le quedará tiempo para poderse dedicar con ahinco á los trabajos de oficina, evitando, como ocurrió hace pocos días, el que los oficiales de Secretaría pasaran una noche toledana, sin duda trabajando en el arreglo de los libros, con el fin de que al tomar posesión el nuevo Alcalde, viera que en aquella oficina á sus órdenes, no había negligencia ni abandono, y que si fué necesario trabajar de noche, fué para probar que *todo va al día*.

Cuanto públicamente se decía que el personal de las oficinas municipales sufriría alteración, hubo quien recibió con desdén tan poco grata noticia, creyéndose sin duda *acreedor al gordo*, sólo el Secretario mostróse sereno, aunque algo reservado, reserva que desapareció del todo después que hubo conferenciado con una persona, al parecer influyente, que indudablemente le daría halagadoras esperanzas favorables á su estabilidad ó continuación en el cargo.

Hay que vivir precavido; hay que vivir con recelo, porque las palabras del *horáculo* pueden ser de pura cortesía y convertirse en engañosa ilusión fascinadora; hay que ser práctico positivista y recordar que las palabras de consuelo y los buenos consejos, también se prodigan á los deshauciados y próximos á morir.

Yo, que *inocente en paz vivía*, he tenido la desdicha de conocer prácticamente los horrores de una cesantía; yo, que para calmar el furor de un alcalde que sentía aversión profunda hacia los discípulos y admiradores del socorrido Alcubilla, me he visto convertido en *náufrago terrestre* con un *debe* acelerado, un *haber* retardado y una existencia en caja *igualada*, he tomado la resolución de negarme á prestar mis servicios á ninguna corporación, con el fin de evitarme disgustos y sinsabores y llevar una vida de placidez patriarcal.

Con la vida de anacoreta que llevo, olvido mis anteriores contratiempos, y me dedico á la redacción y lectura de actas, intercalando algunas reglas gramaticales, para dar amenidad á mis estudios predilectos y demostrar al público que sé leer y escribir, cosa no muy común entre ciertos individuos de la clase.

Si se apodera de mi la nostalgia y tengo necesidad de ejercer de nuevo la profesión, tengo disponibles dos plazas, una para un amigo de confianza y otra para mí, que me han ofrecido los de «La lliga del bon mot».

Correspondencia detenida

á la «Lista» de la Administración de Correos y Telégrafos de esta villa, por no encontrarse sus destinatarios.

Don Valentín Ayats, Casa Nova, Granollers.
Don Francisco Puig Bais, calle de Ricoma, 7, Granollers.

Don Jaime Tegedor, calle de Corró, 21, Granollers.

Srta. Conchita Paret, calle de Gerona, 30, Granollers.

D. Ramón Fitó, carpintería, Granollers.

D.ª Carmen Miró Aregall, Granollers.

D.ª Esperanza Costa, plaza Corona, 35, Granollers.

Don Juan Piferrer, tintorería ropas usadas, Granollers.

Don Sebastián Terradas, Casa Juana, La Roca.

Don Ramón Dachs Vasora, al molí, Palou.

D.ª Ana Rovira, calle Juncá, 27. 2.ª 1.ª sin punto de destino. (Recogida en los buzones de esta Villa).

Una postal firmada por Rosa Cargol, sin dirección, id, id, id.

Granollers 8 Enero 1910.

El Jefe de Correos y Telégrafos
BLÁS PALLARÉS.

SECCION DE ANUNCIOS

Compañía de Seguros sobre enfermedades para ambos sexos
LA CONFIANZA IBERICA

S. EN C.

CAPITAL SOCIAL: 10,000 PESETAS

Efectuado el depósito que exige la nueva LEY DE SEGUROS

Constituida con escritura pública autorizada por el Notario de esta Ciudad D. Luis Rufasta Banús, en 5 de Septiembre de 1908 é inscrita en el Registro Mercantil.

Funciona con arreglo á la Ley y Reglamento de Seguros del Ministerio de Fomento de fechas 14 de Mayo y 12 de Agosto de 1908.

DIRECCIÓN: Ronda de San Antonio, 62, 1.º — BARCELONA

Enfermedades, Partos, Cronicidad y Defunción

NOTA.—Las enfermedades de medicina no se fija el tiempo de dietas, siendo ilimitada su duración

Esta Compañía está bajo la Inspección del Gobierno Español

REPRESENTANTE EN ESTA LOCALIDAD

D. JUAN BOSCH. — PLAZA PERPIÑA, 17, 2.º 2.ª

AGRICULTORES!

si queréis mejorar las tierras y obtener buenas cosechas

emplead el **GUANO** sin rival

— DE —

D. Ramón Torner

FABRICANTE DE ABONOS QUÍMICO-ORGÁNICOS

DESPACHO: Calle de San Medin, letra S

BARCELONA

LA CASA
A. Casellas y H. nos
CORTES, 558. — BARCELONA

tiene el mejor surtido en aparatos, accesorios y artículos fotográficos con especialidad en los papeles y postales sensibilizados de todas clases.

AGENTES EXCLUSIVOS DE:

Las placas Radio-Brom, de la casa Guilleumot
Papeles y postales á la Celoidina, del Dr. Jacoby.
Fondos fotográficos, de la casa J. Th. Sturm.
Objetivos y aparatos, de la casa E. Suter de Bale, etc.

Próximamente GRAN CATÁLOGO

LA CASA QUE VENDE MEJORES ARTICULOS Y MÁS BARATOS
PEDIR PRECIOS

La Northen

COMPañÍA DE SEGUROS SOBRE INCENDIOS

AGENCIA GENERAL:

PLAZA DE CATALUÑA, 17, 2.º

AGUSTIN PONS. — Agente general

Oficina y Agencia general

DE INFORMACIÓN

ALSINA

GRANOLLERS

DISPONIBLE